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Bezirksvertretung für den Stadt-
bezirk III   
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Betreff:  

Nutzung des Container-Standortes Merziger Straße für schulische Zwecke 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 14.10.2020 
- Anfrage von Herrn Bürgermeister Marewski vom 16.09.2020 mit Stellungnahme der 
Verwaltung vom 23.11.2020 
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Anfrage von Herrn Bürgermeister Marewski vom 16.09.2020 

Pläne zur Flüchtlingsunterkunft Merziger Straße (Waldsiedlung) 

 
Aus der direkt ansässigen Bevölkerung wurde mündlich wie auch schriftlich an mich 
herangetragen, welche künftigen Pläne es für die Flüchtlingsunterkunft Merziger Straße 
in der Waldsiedlung gibt. 
 
Es wird darauf verwiesen, dass früher angegeben wurde, dass die Mietdauer fünf Jahre 
betrage, mit der Option, jeweils zwei Jahre zu verlängern. 
 
Und so konkret die Frage: Ist vorgesehen, die Flüchtlingsunterkunft auch nach dem Jahr 
2022 fortzuführen? 
  
Dann wird darauf verwiesen, dass in der Vergangenheit – gerade in den Sommermona-
ten - die Geräuschsituation häufig „äußerst schwierig“ sei und - auch wenn die Mitarbei-
ter/innen der Stadt Leverkusen sich in Teilen sehr um Besserung bemühten - aufgrund 
der Lage des Gebäudes (Innenhof nach Osten!), der hohen Anzahl von Personen, Ge-
selligkeit und Spiele bis in die späten Abendstunden usw. eine dauerhafte Verbesserung 
der Geräuschsituation schwer umzusetzen zu sein scheint.   
  

Ich bitte Sie, dazu eine Stellungnahme der zuständigen Fachverwaltung zu veranlassen. 
 
Stellungnahme: 
 
Die in der Anfrage geschilderte Lärmsituation wird von der Verwaltung bestätigt. Die feh-
lende Isolierung der Container führt dazu, dass sich die Bewohnerinnen und Bewohner 
insbesondere in den Sommermonaten auf dem Außengelände aufhalten. Der im Umfeld 
der Einrichtung befindliche Baumbestand bildet eine Glocke über dem Innenhof, 
wodurch die Geräuschkulisse verstärkt wird. Der Fachbereich Soziales ist seit Inbetrieb-
nahme in engem Austausch mit den Nachbarn. Einrichtungsbetreuung und Sicherheits-
dienst sind angehalten, auf die Einhaltung der Ruhezeiten hinzuwirken. Dennoch lässt 
sich zur Sommerzeit ein erhöhter Geräuschpegel nicht vermeiden. 
 
Es wird derzeit geprüft, ob eine weitere Nutzung möglich ist. In diesem Fall würde die 
Mietzeit der Containeranlage verlängert. 
 
Soziales in Verbindung mit Gebäudewirtschaft 
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